

**DEJO DOS DRAMATICAS CARTAS:**

# **Subercaseaux sabía que moriría pronto**

ARICA, marzo.— "Solicito que no se realice ningún tipo de ceremonias ya que estimo que no he muerto. La única muerte terrenal que conozco es el olvido", señala parte de una carta que destinada al Cónsul General de Chile en Tacna, Humberto Alvarez, dejó el escritor Benjamín Subercaseaux, fallecido a las once cincuenta y cinco horas del domingo, víctima de una afección cardíaca. La otra carta que no ha sido abierta, tiene como destinatario a su hijo Carlos, que vive en Santiago.

En la carta dirigida al representante consular chileno, Subercaseaux, imparte todas las instrucciones acerca de cómo deben ser sus funerales. Son ceremonias de ninguna especie, "Ni religiosas, diplomáticas, cívicas o militares". Señala que su cuerpo debe ser embalsamado y luego envuelto en una sábana que para tales efectos guardaba en una pequeña caja en su residencia de Tacna. Agrega que una vez en Chile, sus restos deberán ser cremados y las cenizas depositadas en una pequeña cajita que también tenía escogida para tales efectos y ella depositada en el interior de la cabeza de bronce esculpida por la escultora Marta Colvin.

Agrega en otro acápite la forma en

que deben embalarse sus libros, sus pertenencias y hasta su ropa interior. Insiste Subercaseaux que sus deseos expresados en la carta, deben ser cumplidos íntegramente. Y cosa curiosa, aun cuando el escritor chileno no era creyente, su carta termina señalando: "Gloria a Dios" y luego agrega: "Esta es mi firma". Se ve la firma y más abajo en otra línea, "Este es mi sello" y estampa una especie de escudo heraldico.

Subercaseaux murió minutos antes del mediodía del domingo en su residencia particular de Tacna, Perú, sentado y dos horas después de haber sufrido un infarto cardíaco.

No obstante, hasta pasado el mediodía de ayer, las radios de Arica a pedido del Gobernador Sergio Roubillard y del Cónsul General de Chile en Tacna, Humberto Alvarez, estaban solicitando un marcapasos para colectarselo a Benjamín Subercaseaux, sin saber que ya el Premio Nacional de Literatura se había extinguido.

Según se informó en Arica, el escritor chileno acababa de terminar un libro. Sin embargo, nunca quiso confidenciar a nadie el tema central de la obra, ni menos el título que lleva.

**Subercaseaux sabía que moriría pronto. [artículo]**

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1973

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Subercaseaux sabía que moriría pronto. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)